

« L'inscription de Laurent Gbagbo sur la liste électorale est un impératif », affirme Bédié (BP du Pdc)

Bureau politique du Pdc-Rda ce 27 mai 2023. Discours d'orientation de Bédié. Il répond favorable à l'appel du parti d'être candidat unique à la présidence du Pdc-Rda au 13e congrès. « Ne laissons pas nos ambitions personnelles fragiliser notre élan commun », Hkb au bureau politique du pdc, 27 mai 2023 à Daoukro



Votre PUBLICITÉ
ICI ?
Contactez nous



CONNECTION
BURNIENNE.NET

Votre PUBLICITÉ
ICI ?
Contactez nous

ConnectionivoirienneConnection@burnienne.net – Premier site d'information et d'actualité -indépendant en Côte d'Ivoire / Mardi 30 Mai 2023 N° 23

Yasmina, Billon, Thiam...des absences remarquées à Daoukro



Le pouvoir Rhdp « craint d'affronter Gbagbo dans les urnes » Koné Katinan

Le PPACI rend le gouvernement responsable des risques de troubles que la décision de rejet de GbagboKatinan Koné sur l'absence du président du PPACI sur la liste électorale 2023, comme en 2020 : « Ce régime craint d'affronter Laurent #Gbagbo dans les urnes. Les instances du parti vont se réunir incessamment pour définir les actions de lutte en réponse à cet acte de provocation. C'est pour éviter tout cela que nous avons signé le 4 mars 2022, à la fin du dialogue politique, un accord avec le gouvernement pour demander l'amnistie du président Laurent Gbagbo ».



Pourquoi le RHDP a peur des candidats indépendants (opinion)



Le Ministre de l'intérieur Vagondo DIOMANDÉ enfonce le clou à la suite de la mise en garde et la menace du Secrétaire Exécutif du RHDP CISSÉ Bacongo, aux éventuels candidats indépendants du RHDP. Vagondo, les yeux et les oreilles de la République, va suivre à la trace les candidats indépendants RHDP Lors de la cérémonie de présentation du candidat RHDP, le Ministre d'État Kobenan Kouassi ADJOUMANI, aux populations de la région du GONTOUGO pour les élections régionales, le Ministre Vagondo DIOMANDÉ s'est adressé aux éventuels candidats en ces termes : « (...) Je voudrais m'adresser aux oiseaux de mauvais augure. Sachez, pour les uns et les autres, quelle que soit votre position ; votre position sera menacée si vous vous mettez en travers de cette marche initiée par le Président de la République dans cette région et guidée par l'éléphant du Zanzan. C'est le ministre de l'intérieur et de la sécurité qui vous parle. Au

nom du RHDP j'ai des yeux et des oreilles partout. Vous serez suivis à la trace. Il est inconcevable qu'un cadre issu du RHDP qui se dit convaincu tienne des propos qui pourraient mettre à mal la cohésion du parti, le succès dans cette région... » Le pouvoir a-t-il le droit d'embrigader, de menacer des citoyens dans l'exercice de leurs fonctions? Devons-nous nous taire devant la restriction de la liberté des citoyens à défendre leurs idéaux ou projet de développement pour les populations locales et régionales dont ils relèvent ? Le pouvoir a-t-il le droit d'embrigader, de menacer des citoyens dans l'exercice de leurs fonctions ou de leur travail sous prétexte qu'ils ne partagent pas la volonté antidémocratique de leurs partis politiques respectifs ? À cette allure, le pluralisme politique n'est-il pas en danger si les décideurs publics persécutent, menacent d'autres citoyens de leur faire perdre leurs emplois, arracher leurs postes et de causer la faillite de leurs entreprises et Af-

fares s'ils ne cèdent pas à leurs desideratas. De meilleures chances pour les candidats indépendants...Les candidats indépendants et de l'opposition constituent un élément central du pluralisme démocratique, particulièrement aux niveaux local et régional.Cependant ils sont confrontés, et de manière croissante, aux menaces des dirigeants de leurs partis respectifs à l'effet de les réduire au silence vis-à-vis de leur pouvoir.À posteriori, le caractère décentralisé des élections locales offre aux candidats indépendants de meilleures chances face aux candidats imposés des partis politiques.Leur proximité avec les populations et les questions locales fait des candidats indépendants des figures politiques pertinentes.

Des figures politiques pertinentes...

Ils sont un élément précieux des élections locales, contribuant à créer un véritable pluralisme politique au plus près des citoyens.Ils

jouent par ailleurs un rôle essentiel dans un contexte de désillusion croissante vis-à-vis de la politique des partis et d'absence de démocratie interne au sein des partis.Ils constituent en outre un élément central du pluralisme démocratique et une alternative importante aux partis établis et particulièrement du fait de leur proximité avec les enjeux locaux.L'Assemblée Nationale doit légiférer sur ces faits antidémocratiques Cependant, le droit des citoyens de se présenter aux élections et d'être élus à titre individuel ou en tant que représentant de partis politiques est universellement reconnu et établi par les principes de la démocratie voire même du traité des droits de l'homme. En effet, la situation des candidats indépendants demeure préoccupante eu égard au désintérêt des contre-pouvoirs, notamment le pouvoir législatif. Pourtant leur contribution majeure au pluralisme est à saluer

Côte-d'Ivoire: La scandaleuse liste électorale provisoire (opinion)



La Commission électorale ivoirienne vient de rendre publique la liste électorale pour les consultations citoyennes à venir. Plus que simple support de consignation de noms, il s'agit d'un outil au service de la population et permettant à chacun de décider de la configuration nouvelle de son pays, de sa région et de sa commune d'habitation. L'on constate que le nom du Président Laurent Gbagbo ne figure pas dans cette liste qui se veut être une liste provisoire. Le Président de cette commission argue, que lui se fonde sur les informations qui lui ont été transmises par la justice. C'est à se demander s'il est vraiment sérieux ou s'il fait une blague. La commission électorale qu'il préside ne peut se contenter d'être une simple chambre d'enregistrement au service du pouvoir en place. C'est un outil d'aide à la clarification, à la structuration du jeu politique et de l'espace social. Se positionner comme instrument véritablement indépendant et d'apaisement est un défi qu'il doit chercher à relever à travers l'exercice des responsabilités qu'il a. Donc, avant de fonctionner comme simple outil d'enregistrement des décisions du pouvoir, la commission électorale doit s'assurer d'avoir fait le nécessaire pour éviter toute situation conflictuelle sinon elle devient conflictogène.

Or, ce dont le pays a le plus besoin aujourd'hui, c'est d'éviter de tomber dans un

autre conflit dévastateur.

Voilà des mois que le chant clamé et mille fois déclamé dans l'arène politique est la réconciliation. Même si de cette réconciliation, rien de précis et de concret n'est encore dit. On n'en connaît ni les contours ni le contenu réel. Nous pensons qu'il faut être un peu sérieux dans l'exercice des responsabilités dont on a la charge. On peut faire la politique et se montrer un peu sérieux surtout parce que ce jeu impacte la vie quotidienne et influe sur le destin de millions de personnes. Le pendant de tout processus de réconciliation, c'est la paix. La dynamique de réconciliation après une grave crise comme celle que la Côte d'Ivoire a vécue ne peut être cantonnée à des mots. Il faut la traduire en actes et l'inscrire dans les comportements. C'est l'élément substantiel dont s'abreuve la réconciliation et d'ailleurs vice-versa. La Côte d'Ivoire, convient-il de le rappeler, a connu une des épreuves les plus douloureuses de son histoire avec des milliers de morts, des milliers d'estropiés, des milliers de personnes disparues, des milliers d'âmes errantes car sans sépultures, des milliers de réfugiés en souffrance en des lieux pas toujours cléments, etc. Cette situation appelle donc particulièrement tout responsable politique, tout haut fonctionnaire et toute personnalité administrative de premier plan à plus de tenue et à plus de sagesse dans les décisions qu'il est

amené à prendre. L'argument qui est avancé dans cette affaire est, dit-on, que le Président Laurent Gbagbo a été condamné dans une histoire de braquage d'une banque en son absence. Celle de la Banque Centrale des Etats de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO). Et que suite à cette condamnation, il est privé de ses droits. Mais, en fait, de qui se moque-t-on ? Ce qui est remarquable, c'est qu'à ce jour, il n'y a l'ombre de quelque plainte déposée par la BCEAO, pseudo-victime de ce braquage. Le chef de l'Etat actuel dans sa « magnanimité » fait néanmoins rédiger une ordonnance. Dans cette ordonnance remplie de calculs et très personnalisée, il trie entre les bénéficiaires de sorte que des faits effacés pour des personnes sont maintenus pour d'autres. C'est quoi ça-là . C'est ça-là la réconciliation ? Le président Laurent Gbagbo qui a été déporté à la Haye pour y subir un procès qui a abouti à son acquittement pur et simple est revenu au pays dans des dispositions incontestablement dénuées de tout esprit de vengeance ou de revanche. Il est revenu légitimement et humblement prendre sa place dans le jeu politique et social du pays. Dès lors, il s'est attelé, évitant tout affrontement inutile, à mettre en place un outil au service des peuples africains en général et ceux ivoiriens en particulier sans distinction tribale ou religieuse. Cet instrument nouveau est un outil qui permet de construire

une nouvelle alliance républicaine et citoyenne. En soit, c'est déjà un grand pas vers la réconciliation dont il n'y a donc pas de quoi avoir peur. Il n'hésite d'ailleurs pas, dès que les circonstances le permettent, à rencontrer l'ancien Président Henri Konan-Bédié et même l'actuel chef de l'Etat.

Il faut laisser en transparence et de façon apaisée le jeu politique se dérouler sagement et permettre à la population de choisir le moment venu le projet et la personne qui lui conviennent le mieux. C'est cela la démocratie au service de la paix. Il faut éviter de donner une image plus honteuse car la Côte d'Ivoire est déjà et suffisamment dans la honte au niveau continental avec une guerre stupide dont les traces mettront beaucoup de temps à s'effacer. Il ne sert strictement à rien de tirer sur une corde qui est déjà trop tendue. Il faut donc rapidement réviser cette liste provisoire et remettre le nom du Président Laurent Gbagbo là où il n'aurait jamais dû être effacé. Il en va de l'avenir de notre pays. Chaque ivoirien, à quelque niveau qu'il se trouve, a des yeux pour voir. Il a aussi des oreilles pour entendre.

Voyons donc ! Et entendons donc !
Et nous nous entendrons mieux.

DR KOCK OBHUSU, ECONOMISTE

26.000 faussaires « seulement » démasqués par la CEI sur la liste électorale provisoire



M. Kuibier

La Commission Electorale Indépendante (CEI), a fait le désagréable constat d'une fraude massive aussi bien sur les attestations de résidence que sur les cartes d'électeurs qui devraient servir à des milliers de changements de lieu de vote en ligne. Ainsi, selon le président de la Commission Electorale Indépendante, Kuibiert Coulibaly, qui s'est exprimé ce samedi à Cocody, au cours d'une rencontre d'informations et de sensibilisation des parties prenantes au contentieux de la liste électorale provisoire, « sur 36 290 demandes de changement de lieu de vote en ligne, seules 9 486 se sont avérées régulières ;26 804 réalisées au moyen de fausses attestations de résidence et de fausses cartes d'électeurs, ont été rejetées ».

Pire. A en croire M. Kuibiert « une seule attestation de résidence a servi pour un peu plus de 20 000 demandes de changements de lieu de vote au lieu d'une seule. De même, les faussaires ont généré de faux QR-codes pour produire de fausses cartes d'électeurs et les utiliser pour le recensement en ligne. ».

En réaction à ses irrégularités flagrantes et manifestes dont la réussite auraient pu entacher le processus, la CEI a pris deux décisions, selon le magistrat.

« D'une part, le maintien de tous les concernés dans leurs anciens lieux de vote, et d'autre part, la saisine du Procureur de la République afin que les auteurs de ces actes frauduleux soient retrouvés et sanctionnés conformément aux lois et règlements de la République »

En ce qui concerne la radiation des personnes décédées, Coulibaly Kuibiert a annoncé le retrait de » 53.258 personnes présumées décédées de la liste électorale »

Aussi . « 517 personnes ont été radiées pour cause de déchéance des droits civils et politiques »

Au total, le recensement électoral a révélé des résultats qui suivent : nouvelles demandes d'inscription : 715.526 dont 713.020 sur le territoire national et 2.506 à l'étranger.

Électeurs ayant demandé l'actualisation de leurs données personnelles :390.416 dont 396.988 en Côte d'Ivoire et 2728 à l'étranger. La liste électorale provisoire de 2023 compte 8016.796 dont 3.886.435 femmes, 4.130.371 hommes, soit une augmentation de 531.714 électeurs comparés à la liste électorale définies de 2020, « , a indiqué Coulibaly Kuibiert.

L'affichage de la liste provisoire aura lieu les 28 et 29 mai 2023. Les réclamations et contentieux auront lieu du 1er au 10 juin 2023.

La publication de la liste électorale sera également disponible sur le site internet de la CEI www.cei.ci. Les électeurs pourront également consulter leur présence sur la liste électorale par le code USSD #919# avec tous les opérateurs de téléphonie mobile.

Fulbert Yao

Journée internationale de l'Enfance- La 1ère Dame de Chine offre des dons d'une valeur de 3 millions fcfa à la Case des Enfants

Le Professeur Peng Liyuan, Première Dame de la République Populaire de Chine a offert des dons en nature à la Case des Enfants, le foyer d'accueil pour enfants de la Fondation Children Of Africa, le samedi 27 mai 2023, à Jacqueville.

La cérémonie de remise de ces dons était placée sous le patronage de la Première Dame, Madame Dominique Ouattara, Présidente de la Fondation Children Of Africa. La cérémonie a enregistré la présence de Madame N'Da Nadia Bindé, chef de Cabinet de la Première Dame, Monsieur Zhou Kangning, premier conseiller de l'Ambassadeur de la République Populaire de Chine en Côte d'Ivoire, Monsieur Adama Touré, Secrétaire Général de la Préfecture de Jacqueville, Madame Agloton Marie-Lucie, représentante du Maire de Jacqueville et de bien d'autres personnalités. Ces dons d'une valeur de trois (3) millions F CFA sont composés essentiellement de matériaux sanitaires, de produits d'entretien et de kits scolaires. Ils s'inscrivent dans la perspective de la célébration de la Journée Internationale de l'Enfance commémorée chaque 1er juin dans les anciens pays du bloc soviétique dont notamment la République Populaire de Chine. Ainsi, en prélude à cette célébration, le Professeur Peng Liyuan, Première Dame de la République Populaire de Chine, a lancé une initiative en partenariat avec l'Organisation des Premières Dames d'Afrique pour le Développement (OPDAD) dénommée : « Réchauffer les cœurs des enfants : action commune Chine-Afrique » dans le but de témoigner sa solidarité et contribuer à la santé des enfants. Représentant l'Ambassadeur de la République Populaire de Chine en Côte d'Ivoire, Monsieur Zhou Kangning, après avoir expliqué l'objectif de ces dons, a tenu à mettre en exergue l'excellence des relations qu'entretiennent la Côte d'Ivoire et l'Empire du Milieu. Il a rappelé les nombreux engagements de Madame Peng Liyuan, Première Dame de Chine au profit du bien-être des enfants à travers l'éducation et la santé. « La Chine reste toujours un ami et un partenaire sincère de l'Afrique. La Professeure Peng Liyuan attache beaucoup de prix dans la cause sanitaire et éducative en Afrique », a expliqué le Premier Conseiller de l'Ambassadeur de Chine. En effet,



Monsieur Zhou Kangning a rappelé que c'était sous l'initiative de la Première Dame de Chine que le gouvernement de son pays a distribué des dons de matériaux au travers de l'OPDAD pour lutter contre la pandémie de la COVID-19. Il a terminé en insistant sur la ferme volonté de l'Ambassade de Chine à coopérer avec le Gouvernement ivoirien et la Fondation Children Of Africa en vue d'intensifier les échanges et coopération dans les domaines de l'éducation, la santé, la jeunesse et le femme « afin de contribuer à la construction d'une communauté d'avenir partagé Chine-Afrique de haut niveau ». Madame N'Da Nadia Bindé, représentante de la Première Dame, Madame Dominique Ouattara, a remercié la Première Dame de Chine pour ce don. Pour Madame N'Da Nadia Bindé, cette action n'est pas isolée. Ainsi, elle a rappelé les actions menées par la Première Dame de Chine au profit des enfants en Côte d'Ivoire. Pour cette dernière, ces actions font de la République

Populaire de Chine un partenaire privilégié de la Côte d'Ivoire. Madame Durand Béatrice, responsable de la Case des Enfants, a présenté le foyer d'accueil pour enfants de la Fondation Children Of Africa. Elle a révélé que le centre a été délocalisé à Jacqueville pour deux (2) ans en raison des travaux de réhabilitation qui se déroulent sur l'ancien site de la Case des Enfants dans la commune du Plateau. Monsieur Adama Touré, Secrétaire Général de la Préfecture de Jacqueville et Madame Agloton Marie-Lucie, représentante du Maire de Jacqueville, ont respectivement remercié la Première Dame Dominique Ouattara pour son engagement au profit des enfants.

**Notons que la cérémonie
a pris fin par une visite guidée du foyer d'accueil**

Cérémonie de présentation officielle des candidats Rhdp aux élections locales dans le Gbêkê

La 2e ville du pays, Bouaké a connu une ambiance toute particulière ce samedi 27 mai 2023. Pour cause, la direction du parti au pouvoir (Rhdp) a mandaté le président du Sénat, Ahoussou Jeannot à la tête d'une forte délégation à l'effet de présenter officiellement aux militants les différents candidats de leur parti aux élections municipales et régionales du 2 septembre prochain dans la région du Gbêkê. Cette cérémonie de présentation officielle des candidats riche en sons et en images a eu pour cadre le siège régionale du Rhdp sis au quartier N'guattakro.

» **Le président Alassane Ouattara attend beaucoup du Gbêkê.**

Le président du sénat, Ahoussou Jeannot dans son adresse

aux militants venus en très grand nombre a insisté sur la cohésion. « C'est en étant unis, en travaillant en synergie que vous allez assurer la victoire de notre parti dans le Gbêkê. Mobilisez-vous pour la victoire de notre parti au soir du 2 septembre. Le président Alassane Ouattara attend beaucoup du Gbêkê « a-t-il insisté. Il a eu un mot à l'endroit de chaque candidat. « Je te confie personnellement la mairie de Diabo » a dit le premier ministre Ahoussou en s'adressant au candidat Kouassi Ferdinand dit Watchard Kedjebo.

» **Unis pour un Rhdp fort dans le Gbêkê.**

Prenant la parole à son tour, l'honorable Assahoré Konan Jacques, candidat aux régionales dans le Gbêkê pour le compte de son parti a appelé à l'union et à la cohésion. » Maintenant

que nous sommes investis par la direction du parti avec la bénédiction de SEM Alassane Ouattara, le plus dur commence. Investissons le terrain. Mettons-nous en ordre de bataille en privilégiant l'intérêt de notre parti. Notre objectif commun est la victoire de notre parti. Nous avons besoin d'un Rhdp uni pour changer qualitativement notre région » a dit le leader du Gbêkê aux militants visiblement en phase avec les choix de leur direction. Notons que la région du Gbêkê compte huit communes : Bouaké, Diabo, Botro, Bodokro, Béoumi, Sakassou, Djebonoua et Brobo. Ils sont huit (8) hommes et une femme (Mme Atsé Akissi Alice) qui iront à la conquête de ce bastion du Pdc.

**Emmanuel de Kouassi
pour Connectionivoirienne depuis Bouaké**

Politique

En Côte-d'Ivoire le rapprochement entre Affi et Ouattara divise le RHDP dans le Moronou



Anern
MANUFACTURER
&
SUPPLIER
FREE QUOTE
www.Anern.com

L'accord de partenariat signé récemment entre le Rassemblement des Houphouëtistes pour la démocratie et la paix (RDHP, pouvoir) et le Front populaire ivoirien (FPI, opposition) passe mal chez quelques cadres locaux du parti présidentiel qui accusent l'un d'eux, le député de la commune Jacob Assoumba, de soutenir, le président du FPI, Pascal Affi N'guessan, candidat à sa succession au poste de président du conseil régional, au détriment du candidat désigné du parti. Dimanche dernier et à quelques mois des prochaines

élections locales, Jacob Assoumba et Pascal Affi N'guessan étaient apparus publiquement côte à côte en tant que co-parrains d'une cérémonie d'investiture du président des jeunes de Kangandissou, un quartier de la commune. Au sein du RHDP local, la posture du député Jacob Assoumba agace. Ce d'autant plus que les publications sur les réseaux sociaux de certains communicants du président du FPI interprètent ce rapprochement entre les deux élus comme un soutien à la candidature de Pascal Affi N'guessan. Mercredi, le quoti-

dien "Le Rassemblement", un journal proche du RHDP avait barré à sa Une la photo du député avec en titre "Le député Assoumba va-t-il défier le président Ouattara ?" et en sous-titre "un pied dedans, un pied dehors..." Dans le camp Affi, certains accusent l'inspecteur général d'Etat Théophile Ahoua N'doli, d'être le chef de file des opposants irréductibles à l'accord de partenariat entre le RHDP et le FPI et de travailler à le torpiller dans le Moronou. Dans une mise au point, publiée ce jeudi sur les réseaux sociaux, le dé-

puté Jacob Assoumba a dénoncé "des bruits malsains tendant à ternir (sa) réputation" et son "engagement militant au sein du RHDP"

Serge Alain KOFFI

L'ours

Ozix communication & conseils Chambre de commerce Pays-Bas Nr. 70687021TVA-UE: NL2244.33.106B02Compte bancaire IBAN NL88 TRIO 0391 2295 24 (Triodos Bank, Pays-Bas) Email:Connectionivoirienne@gmail.comPhones: Abidjan 40 00 61 54 ou 47 12 15 10 Pays-Bas 0031 651832741 Notre équipeinfo@connectionivoirienne.net

Gbansé Douadé Alexis: Economie et Politique Directeur de la publication, cofondateurs. Débailly: Politique : 01 40 00 61 54-07 77-48 97 65 - 07 47 12 15 10 Sylvie Kouamé : Economie et politique Hervé Coulibaly : Intelligences et société Liman Serge : Sports et culture Maquetiste Ignace.G : 07 58 16 20 73.

Tribunal criminel de Yopougon/Un vieux prisonnier jugé après...11 ans en détention préventive



pèce, l'instruction a duré pendant plus de 4 ans. La chambre d'accusation devenue chambre d'instruction a mis 4 ans pour rendre son arrêt de renvoi, alors que la loi lui impose un délai de 6 mois".En outre, l'accusé devrait comparaître dans un délai de 6 mois, pour être jugé, mais curieusement, il a fallu attendre d'octobre 2011, au 16 mai 2023. Des irrégularités flagrantes relevées démontrant que les droits de la défense ont été violés et "le Procureur Général devrait mettre Dah Mathias en liberté d'office", incite Me Coulibaly Ngolo«Si le juge d'instruc-

Politique

Il comparait devant le tribunal criminel de Yopougon pour meurtre, mardi 16 mai 2023. Dah Mathias connaîtra une bouffée d'oxygène en octobre 2023, après 11 années de détention préventive. Il a été condamné à 12 ans de prison, en fin de compte par le juge, là où le procureur a requis 20 ans ferme. Mais si le client lui était en joie, l'un des avocats, Me Coulibaly Ngolo, lui lève une colère monstre contre le système judiciaire.Selon les faits, l'inculpé, dans la nuit du 10 août 2011, à Oress Krobou, dans un campement d'Agboville a, d'un coup de machette tranché la gorge de sa victime répondant au nom de Kamenan Assamarakou Etienne. Lui ôtant d'un coup la vie, durant une violente bagarre opposant les deux. Ses coups de poings n'ayant pas suffis, il a dû recourir à l'arme blanche.

Il a passé plus d'une décennie en détention avant de voir son procès s'ouvrir.

La section criminelle du tribunal, à la suite des débats et des plaidoiries, requalifiera les faits en "coups mortels". Le juge prononce contre Dah Mathias la sentence qui sera de 11 ans qui prendra fin, le 24 octobre 2023. Il a déjà passé plus de 11 ans en détention préventive sans être jugé. Dire que le juge a rattrapé le tort, alors que le procureur avait demandé 20 ans de prison dans ses réquisitions.Mais, les droits de leur client ont été bafouillé indique maître Coulibaly Ngolo Daouda qui co-défendait l'inculpé avec sa collègue, Roselyne Aka-Serikpa, avocate qui avait assuré la défense

du seigneur de guerre Amadé Ouérémi. Me Coulibaly Ngolo dénonce une, « longue et injustifiée détention de Dah Mathias. Cela démontre que le système judiciaire ivoirien comporte d'évidentes défaillances ».Dans ses observations l'avocat relève plusieurs incohérence de la justice en expliquant, qu'au lieu de bénéficier de la présomption d'innocence, le mis en cause a "plutôt subi un traitement dicté par les mauvaises théories de présomption de culpabilité".

Selon l'Avocat, son client Dah a passé 3 mois, c'est-à-dire du 11 août 2011 au 23 octobre 2011, en garde à vue à la Gendarmerie de Tiassalé. Ensuite, il a été placé sous mandat de dépôt le 24 octobre 2011 et n'a été jugé que le 16 mai 2023 soit plus de 11 ans et 7 mois. Ce qui fait de lui l'un des plus vieux détenu sans jugement.« Avec l'avènement de la loi 2018_975 du 27 décembre 2018, la détention préventive en matière criminelle est encadrée et ne peut excéder 24 mois selon l'article 167 CPP. Dah Mathias était donc en détention injustifiée au regard des articles 167 et 175 CPP. Il devrait donc bénéficier de la liberté d'office tel que le prescrivent les articles 181 et 182 CPP », soutient maître Coulibaly face à la presse, en prenant le soin de préciser que leur client n'avait pas d'avocat pour l'assister à la gendarmerie et devant le juge d'instruction.

« Depuis la réforme du code de procédure pénale de 2018, un accusé ne peut être détenu plus de 24 mois. Or, dans le cadre d'es-

tion avait été diligent, si la chambre d'accusation avait correctement fait son travail, si les inspecteurs avaient accompli leurs missions de contrôle, ce détenu et plusieurs autres ne passeraient pas plus de 10 ans avant d'être jugés », termine la défense de Dah, qui lui est excité à retrouver la lumière du jour. Que de changement dans son village depuis 2011, qu'il observera.Le Garde des Sceaux a récemment interpellé que ses collègues Magistrats sur "plus de 600 dossiers non traités dans les tiroirs ».

Ledebativoirien.net
GRACE OZHYLLY

Ton appli
MTN TV
s'enrichit
avec CANAL+

Pack*
à partir de
500 F

ARIZA
Ariza - OMBRE

RDV sur MTN TV

DISPONIBLE SUR
Google Play

mtntv.mtn.ci

MTN

Yasmina, Billon, Thiam...des absences remarquées à Daoukro



sents aux différentes réunions. A moins d'une révolution en interne. Dans son discours d'orientation Henri Konan Bédié a affiché sa détermination à contribuer à la construction de la paix et de la cohésion en Côte d'Ivoire. Il a pour cela appelé les tenants du pouvoir à respecter leurs engagements en faveur de la paix. Ainsi se comprend sa position en faveur de l'ancien président Laurent Gbagbo radié de la liste électorale. « Dans ces jours encore, une polémique inutile s'est engagée par la volonté de la CEI qui a exclu l'ancien président de la République M. Laurent GBAGBO de la nouvelle liste électorale provisoire. Sans juridisme, je voudrais rappeler les responsables de l'administration judiciaire et de la CEI à plus de sagesse et d'impartialité. Il n'y a pas de plus grand amour pour son pays que de travailler à construire la paix. L'inscription de M. Laurent GBAGBO sur la liste électorale procède de notre

Politique

Le bureau politique fixe le 13e congrès en octobre 2023 Ouverte à la mi-journée de ce samedi 27 mai 2023 dans un Palais des congrès de Daoukro qui a perdu de sa superbe d'antan, la 15e réunion du bureau politique du PdcI s'est achevée vers 16 h. Dans une ambiance bon enfant mais avec beaucoup d'absences. Sur environ 2000 personnes que compte cette haute instance du vieux parti, la salle n'a pas fait le plein. Elle n'était pas vide non plus. Des absences telles celles des députés Billon, Yasmina Ouégnin et le nouveau promu Thiam ont été remarquées. Ceci en raison de ce que ces personnalités s'at-

tirent les spots light pour leurs ambitions au sein d'un parti royalement tenu par celui qu'on surnomme « le vieux ». Excusées ou non, ceci n'a pas empêché le bureau politique de « délibérer démocratiquement », selon l'expression de Brédoumy Soumaïla, Coordonnateur de la grande cellule de communication. L'on retiendra comme grandes résolutions – la fixation des dates du 13e congrès au 19, 20 et 21 octobre 2023 à Sofitel hôtel Ivoire d'Abidjan Cocody – la candidature unique du président sortant Henri Konan Bédié à la présidence du parti – l'appel à la solidarité des cadres pour gagner les élections locales à venir.

« Engagement et défis pour 2025 » tel est le thème retenu après délibération. Ce 13e congrès ordinaire devrait fixer le cap pour 2025, année de la prochaine élection présidentielle en Côte d'Ivoire avec la lancinante question du candidat qui va défendre les couleurs du parti houphouëtiste. Si pour certains, la question est tranchée d'avance avec le plébiscite de Konan Bédié en octobre prochain qui fait de lui le candidat naturel, d'autres veulent envisager les choses autrement. Cette dernière ligne est celle des Billon qui espèrent obtenir les faveurs de la future convention du parti. On se demande comment il convaincra s'il est aux abonnés ab-

durable pour la Côte d'Ivoire, notre pays. C'est un impératif », a pris position le président Bédié. Le bureau politique a également servi de tribune au secrétaire exécutif Kakou Guikahué de faire l'inventaire des activités du parti depuis 2022. Guikahué a égrené un chapelet d'activités à la fois politiques et diplomatiques qui en rajoutent à la dynamique du parti.

SD à Abidjan
sdebailly@yahoo.fr

Municipales Yopougon - Au moins 40 syndics de quartier s'imprègnent du projet de Bictogo



A l'invitation de Mariam Diomandé, chargé de mission du président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, plus de 40 syndics de quartier et leurs bureaux étaient réunis à la mairie de Yopougon vendredi. Ces représentants des cités de la commune ont ainsi exposé leurs doléances et en retour, ont été renseignés sur les projets du candidat du parti au pouvoir. L'emploi des jeunes, la sécurité, la demande sociale et l'autonomisation de la femme ont dominé les débats. Selon Mariam Diomandé, le candidat Bictogo mise sur les potentialités insuffisamment exploitées de la commune pour relancer l'emploi et contribuer au rayonnement de Yopougon. Il mise en par-

ticulier sur la zone industrielle, la plus grande de la place abidjanaise et le potentiel touristique offert par le flanc d'eau lagunaire pour offrir de nouvelles niches d'emplois ainsi que des infrastructures pour les jeunes et les femmes. L'autre volet, toujours selon Mme Diomandé est la cohésion sociale et le vivre ensemble. Pour la chargée de mission, le champion du Rhdp a les meilleurs atouts pour promouvoir la réconciliation après l'exploit inédit de rassembler tous les partis autour de sa candidature à la présidence de l'assemblée nationale en 2021. Il a été demandé aux participants à cette réunion de ressasser, au niveau de chaque syndic de quartier, les doléances dans un livre blanc à déposer auprès de la direction de campagne du candidat. Promesse leur a été faite de rencontrer le candidat en per-

sonne pour échanger et dégager des pistes de solution à leurs doléances.

Ils sont répartis la joie au cœur, soulagés d'avoir posé leurs problèmes à un candidat. Les organisateurs de la rencontre n'en demandaient pas mieux. « Nos chances de gagner sont réelles car nous avons un candidat pluriel qui transcende les partis politiques, qui est avec les jeunes et les femmes et qui porte l'ambition du président de la République », a conclu Mariam Diomandé épouse Ouattara par ailleurs membre de la coordination de la société civile dans la direction de campagne.

SD à Abidjan
sdebailly@yahoo.fr

A Cocody l'ambiance des grands jours a foutu le camp à la mairie « une atmosphère morose »



Cocody, quand l'emblème du grand parti, le PDCI RDA se trouve confronté à un vrai dilemme, le résultat se voit. Jeudi 25 mai 2023. Il est presque 12h. Nous arrivons devant le portail de la mairie. L'atmosphère est morose et on sent le regret se lire sur

certains visages surtout ceux qui dépendent du maire sortant. Ils ont baissé leur égo, nous dit un garde, sinon avant, poursuit-il, à ceux-là, on ne pouvait même pas les approcher, mais on dirait qu'ils sentent un danger depuis que les intentions de candidature ont été rendues officielles, conclut

notre interlocuteur. En effet, l'ambiance des grands jours n'est pas trop dans la grande forme, cela se voit sur des visages de ceux qui vivent de la générosité du maire Yacé. L'emblème du parti, le PDCI RDA résiste au vent alors que d'ordinaire, quand le vent souffle, il l'accompagne, mais, les choses deviennent lourdes et seuls les initiés peuvent faire des déductions. Le choix du maire sortant Yacé, le père de la célèbre miss ivoirienne Olivia Yacé rencontre des difficultés qui peuvent tout chambouler. Les deux coriaces adversaires, madame Yasmina Ouégnin, députée sortie des rangs du PDCI RDA pour se candidater en son corps défendant en indépendante et Éric Taba du RHDP troublent le sommeil du karatéka plusieurs dans le maire Yacé. Un conseil municipal glane ses odeurs sur la mairie moite de son monde habituel, mais chacun sait qui, il va voter le 2 septembre prochain et ça murmure dans les QG de campagne. Les bénéficiaires des résultats attendent le jour des votes pour sanctionner et brandir leur nouveau maire. Les médias se préoccupent tellement du cas de la commune de Cocody et ils ont raison parce qu'elle était considérée depuis comme un fief, un bastion historique du PDCI RDA. Si elle bascule, le maire sortant Yacé l'aura sur la conscience, mais dans

ce cas de figure ce sont les votants qui ont le dernier mot et leur sentence est sans appel. L'ambiance des débuts n'est plus celle des derniers jours pour les uns et pour les autres. Les quelques-uns que nous avons rencontrés, à la devanture de l'église catholique Saint-Jean, sont tous unanimes que le bilan du maire Yacé n'est pas fameux car il a écouté sans doute ceux qu'il ne fallait pas écouter et son sort va se jouer dans quelques semaines. C'est lui qui porte les couleurs du PDCI RDA. Tous les prétendants sont nés à Cocody ou y ont grandi pour la plupart, donc personne ne peut mettre en cause des candidats parachutés comme dans certaines communes. Ce n'est pas la tête du maire Yacé qui est mise à prix, mais son mandat et son bilan qu'il ne sont pas en sa faveur et tout le monde le dit. Le parti au pouvoir a lancé son joker Éric Taba et il va y mettre tous les moyens et la députée Yasmina Ouégnin qui a été élue deux fois députée par ses électeurs qu'elle peut y mettre les déçus de la gestion du maire sortant. Les dés vont être jetés sous peu et les cœurs vont battre à la chamade. Est-ce qu'on tiendra le maire Yacé pour responsable si toutefois le parti du président Bédié perdait ce bastion dit historique ?

Joël ETTIEN
Directeur de publication:

Sommet «Changenow» de Paris sur l'environnement - Alain Donwahi défend la grande Muraille Verte en Afrique



préconise une solidarité des 3 Cop M. Alain-Richard DONWAHI, Président de la COP15 Désertification a pris part au sommet CHANGENOW 2023 qui s'est tenu à Paris, en France, les 25, 26 et 27 mai 2023. Ce rendez-vous international avait pour objectif de mettre

en avant les visions et solutions innovantes pour la sauvegarde de la planète. Lors du sommet CHANGENOW, Monsieur Alain-Richard DONWAHI est intervenu au cours de différents panels. Il a mis en avant l'initiative panafricaine de la Grande Muraille Verte qui selon lui, constitue un exemple concret de solution naturelle pour la régénération des écosystèmes. Dans la même lignée, le Président de la COP15 a signé une convention de partenariat avec la société REGENOPOLIS pour le renforcement du financement des projets afférents à la Grande Muraille Verte. Monsieur Alain-Richard DONWAHI a également participé au panel sur les politiques pour la mise en œuvre effective de l'Accord de Paris où

il s'est imprégné du fonctionnement du simulateur « En ROAD », une invention du MIT qui permet d'explorer des solutions climatiques intersectorielles. Au cours des différents échanges qu'il a eus, le Président de la COP15 n'a pas manqué de relever l'importance d'une synergie d'actions entre les 3 COP, climat, biodiversité et désertification. Rappelons que le 16 mai 2023, M. Alain-Richard DONWAHI effectuait un plaidoyer international sur l'urgence climatique lors du Forum Europe Afrique, qui s'est tenu à Marseille.

Avec sercom

Radiation de Gbagbo - Le gouvernement s'en mêle « Que tous ceux qui prétendent être démocrates acceptent la décision »



tions portées à son encontre. « Il faut que tous ceux qui prétendent être démocrates, acceptent le fonctionnement de la démocratie. En commençant par respecter l'indépendance des institutions. Je pense que c'est un mélange de genres que de rendre le gouvernement responsable d'une décision qui est prise par une Commission Electorale Indépendante dont la constitution date de 2001 ». Tels sont les propos du ministre de la Communication rapportés par le confrère infoexpress. En faisant référence à 2001, le ministre porte-parole insinue là que c'est le propre couteau de l'ancien président qui le blesse. Faut-il s'en satisfaire ? La Cei de 2001 est-elle encore dans sa forme et dans son fonctionnement celle de 2023 ? Une institution qui essuie jusqu'à présent critiques et dénonciations au regard de sa composition déséquilibrée et de ses agissements partisans, entre autres.

SD à Abidjan
sdebailly@yahoo.fr

La radiation de Gbagbo de la liste électorale continue de faire des vagues. Mercredi, après le conseil des ministres, le porte-parole du Gouvernement Ouattara, Amadou Coulibaly a donné ce qui semble la position officielle du pouvoir face à la décision de la Commission électorale indépendante. Celle de retirer les données personnelles du président Gbagbo de la liste électorale avant même le contentieux qui débute le 1er juin 2023. Amadou Coulibaly n'a pas eu autre réaction que celle embouchée jusqu'ici par les caciques du régime. Il a invité Laurent

Gbagbo à respecter la décision qui le frappe sans voir la main du gouvernement. Le porte-parole du gouvernement s'érige en donneur de leçon de démocratie car pour lui, l'acte posé par la commission électorale relève simplement du fonctionnement de la démocratie Edith Brou, a indiqué sur Twitter avoir été trompée par Me Maître Habiba Touré. Dans une lettre adressée à la chroniqueuse, la cheffe de cabinet du président Laurent Gbagbo réagit aux accusa-

**PRENEZ LE CONTRÔLE
ET COMPOSEZ VOS
FORFAITS AVEC MYMIX**



La Côte-d'Ivoire ratifie le Protocole de la CEDEAO en matière de lutte contre la corruption



Le gouvernement a adopté en Conseil des ministres, le mercredi 24 mai 2023 à Abidjan-Plateau, un décret portant ratification du Protocole de la Commu-

nauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) sur la lutte contre la corruption. Cette convention adoptée en décembre 2001

par les 15 États membres de la CEDEAO vise à renforcer la coopération et à promouvoir dans l'espace communautaire des mécanismes efficaces pour prévenir, réprimer et éradiquer la corruption », a déclaré le porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly, par ailleurs ministre de la Communication et de l'Économie numérique. Cette convention prévoit un cadre de coopération, d'entraide judiciaire et d'assistance entre États membres, en vue de faciliter la poursuite et la répression des actes de corruption en Afrique de l'Ouest.

CICG

Situation sociopolitique - Le Pdcî appelle à la réhabilitation de Gbagbo: Le parti de Bédié dénonce et rejette le décret Ouattara sur la réforme foncière

Politique

Le Coordonnateur de la Grande cellule de communication et porte-parole du Pdcî-Rda, Brédoumy Soumaïla était lundi face à la presse. Dans son analyse de la situation sociopolitique devenue un exercice périodique, le député à la voix perçante n'est pas allé de main morte pour dépeindre la situation actuelle du pays. Des questions d'actualité et de gouvernance ont été passées au crible, entre critiques et propositions. Brédoumy Soumaïla s'est d'abord apesanti sur la vie du Pdcî qui prépare à la fois un congrès (en juin) et les élections locales. Sur les élections, il a invité les cadres du parti à une solidarité pour gagner. Il a sensibilisé les têtes de liste choisies à tendre la main à ceux qui ne l'ont pas été. Il faut respecter, dit-il, la discipline du parti et l'autorité du président Bédié qui sait pourquoi il fait tel ou tel choix. Il en a profité pour marteler qu'à Cocody, le candidat du Pdcî est le maire sortant Jean Marc Yacé. Sur l'actualité brûlante, il s'est prononcé sur la radiation du leader du Ppa-Ci, Laurent Gbagbo, de la liste électorale. Une situation inacceptable selon le porte-parole du Pdcî-Rda qui pointe une violation des résolutions du cinquième dialogue politique. « Notre pays est rentré à nouveau dans une autre phase de stress et d'inquiétudes, au regard des signes qui nous sont présentés, dont l'exclusion d'un ancien Chef de l'Etat sur la liste électorale. Cette situation doit être rétablie rapidement pendant la phase du contentieux. Notre parti est contre les injustices », a objecté le conférencier. Plus argumentatif, il fait valoir que la paix dans la sous-région est fragile et qu'il ne faut pas exposer le pays à des troubles. « Dire que Gbagbo Laurent est sur la liste, ça fait quoi ? Notre président (Konan Bédié, ndlr) était sur la liste et il a été éjecté. On ne peut pas nier à la fois à quelqu'un sa capacité à être candidat et sa capacité à être électeur ! (...) on n'a pas intérêt dans le contexte actuel à jeter de l'huile sur le feu. Ce n'est pas normal. Notre équilibre et notre paix sont fragiles. On a fait le dialogue politique, on a mis cela dedans. Mais nous constatons que nous faisons des efforts et les gens



ne veulent pas faire un quart d'effort. On avait demandé au dialogue politique que le président Gbagbo soit amnistié. On n'a pas respecté cela. Je rappelle pour les jeunes que le même cas s'est présenté pour le président Alassane Ouattara. Et au finish, c'est le président Gbagbo qui a pris un décret pour que tout le monde soit candidat y compris lui-même. Et aujourd'hui, il est président. Donc la personne qui a permis cela devrait avoir le retour de l'ascenseur...

Mettons balle à terre », a-t-il défendu devant son auditoire. Sur l'actualité sociale, la réforme du foncier rural n'a pas échappé à son analyse, éclairant la position du Pdcî-Rda qui rejette le décret du président Ouattara. « Le PDCI-RDA, comme toujours, se met du côté des populations rurales pour dire non au décret 2023-238 du 05 avril 2023 déterminant les procédures d'immatriculation, qui vise à déclarer des terres sans maître. L'application de ce décret est une

voie détournée pour exproprier les populations de leur patrimoine et les transférer aux nantis et aux multinationales », a pris position le parti de Bédié qui annonce un bureau politique le 27 mai 2023 à Daoukro pour préparer son 13e congrès.

SD à Abidjan
sdebailly@yahoo.fr

Coupure d'eau à Yopougon - La Sodeci donne six jours pour rétablir la fourniture dans plusieurs quartiers

Coupure d'eau à Yopougon – La Sodeci donne six jours pour rétablir la fourniture dans plusieurs quartiers. Des camions citernes en renfort pour servir les habitants. Un incident est survenu sur le réseau de distribution d'eau potable à Yopougon. La panne localisée non loin du corridor de Gesco en allant vers Attinguè a causé la rupture du ravitaillement en eau de plusieurs quartiers dont Micao, Gesco, Ananraie, Niangon, Terminus 47, Selmer et autres. Selon le directeur de la maintenance de la Sodeci, Armand Noël Brou, une conduite d'eau souterraine qui traverse la rivière du Banco a été endommagée après les averses de ces derniers jours. L'incident a causé l'arrêt momentané de l'usine Niangon 2 située à la zone industrielle. Face à la situation qui crée d'énormes désagréments aux habitants des zones ci-dessus citées, la Sodeci, l'Onep et la mairie de Yopougon ont organisé une campagne d'information auprès de ces populations. Au cours de cette séance d'explications qui a eu lieu à la mairie de Yopougon, le Directeur régional de la Sodeci a révélé à « ses clients » la nature de l'incident et les dispositions qui sont prises pour y remédier.

Selon Kongo Prévost, la Sodeci n'est pas restée inerte. Elle a aussitôt mobilisé ses équipes pour une solution rapide. Aux termes des investigations et après le constat d'usage, il a donné un délai de six jours à compter de la date de démarrage des travaux, ce vendredi. En attendant, le ravitaillement des quartiers va être assuré, toujours selon le directeur régional, par des camions citernes de l'Office national de l'eau potable (Onep) et de la Sodeci, 24h sur 24. Au total 15 camions sont mobilisés. Cette nouvelle situation, a-t-il relevé, vient aggraver le déficit qui était déjà de 31 %. Au moins 29 % des clients sont impactés par ce nouvel incident ce qui porte à 60 % le nombre de clients non servis en ce moment. M. Kongo qui estime à 62 mille le nombre de clients ainsi privés d'eau, a présenté les excuses de la Sodeci face à une situation des plus inconfortables. Il a réitéré les promesses du ministre de l'Hydraulique qui était le 4 mai dernier à Yopougon. Le lancement de six nouveaux forages et la construction d'une nouvelle usine de traitement d'une capacité de 100 mille m³. Le tout en attendant le salut qui viendra, selon M. Kongo du fleuve

La Mé près d'Adzopé où une usine d'approvisionnement est en construction pour alimenter Abidjan. Les représentants des quartiers impactés ont saisi cette occasion d'échanges pour poser les nombreuses difficultés qui sont les leurs dans leur quête d'eau potable. Elles ont pour noms : non-traitement depuis plusieurs mois des dossiers relatifs aux branchements sociaux, la fraude qui les expose à des arrestations parfois abusives, l'insuffisance des camions de ravitaillement et bien d'autres. « Tous les moyens sont mis en œuvre pour que les travaux se fassent 24h/24 en vue de tenir le délais de six jours », a tenu à rassurer Kongo Prévost qui avait à ses côtés le directeur de la maintenance de la Sodeci et le directeur de l'Hydraulique au ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité.

SD à Abidjan
sdebailly@yahoo.fr

Revirement- Quand Blé Goudé demande pardon à Gbagbo « Un fils ne peut jamais avoir raison de son père... je lui demande pardon »



Charles Blé Goudé était la vedette de l'émission Nci 360 du dimanche 21 mai 2023. En compagnie des chroniqueurs, ces indémodables de l'émission culte comme le Professeur de Philosophie Dion Yodé, l'historien Arthur Banga, le juriste Landry Kuyo et le spécialiste des relations internationales Dr Bengali N'goran, pour ne citer que ceux-ci, Charles Blé a été amené à éclairer un peu plus sa posture et son combat actuels. Lui qui, avec son parti, ont décidé de ne pas participer aux prochaines élections locales, privilégiant la recherche de la paix définitive avant toute aventure électorale. Blé Goudé a affirmé que la Côte d'Ivoire vit une paix de domination dans laquelle les impuissants du moment cherchent la moindre faille pour se venger, si l'occasion se présentait de ceux qui savourent en ce moment les fastes du pouvoir. Or, croit-il, il faut une paix durable pour pouvoir se proje-

ter dans l'avenir et cette paix là, elle se construit, selon Blé Goudé qui ne veut point se précipiter, alléguant que la précipitation est source d'erreur. Ses codébatteurs et le journaliste Ali Diarrassouba lui ont soumis l'inévitable sujet de ses rapports avec Gbagbo. Dans ses réponses, c'est un Blé Goudé circonspect mais gêné par un thème récurrent, nerveux par moments qui a prononcé des propos crevant l'écran de Nci. D'un ton apaisant, après avoir retrouvé ses esprits, il a demandé pardon à son mentor, manquant d'écraser des larmes. Blé Goudé qui réalise enfin qu'il n'y a rien d'intéressant et de salutaire dans une confrontation avec Gbagbo décide ainsi (en attendant des actes concrets) de faire amende honorable en puisant dans le proverbe, son domaine de prédilection pour dire ceci à propos de sa relation personnelle (et non politique) avec Gbagbo : « Moi, je suis

géné mais je vais couper court à ça aujourd'hui. C'est moi qui ai dit que le président Gbagbo est mon père. Et là, les Ivoiriens nous écoutent eux tous. Moi, beaucoup de murmures me sont parvenus aux oreilles me disant de manière répétitive que le président Gbagbo n'est pas content de moi. Sur ce plateau, sans même chercher à savoir ce que j'ai fait, moi, je lui demande pardon. Un enfant ne cherche pas à avoir raison de son père. Je ne cherche même pas à savoir ce que j'ai fait. Quelqu'un avec qui j'ai traversé toutes les difficultés... ça n'a pas été facile. Je lui demande pardon. Je ne veux pas rentrer en conflit avec lui. Je suis africain, je lui demande pardon. Ceux qui peuvent aussi m'aider à lui demander pardon qu'ils le fassent. Je suis gêné, je lui demande pardon ». Puis Charles Blé Goudé de prendre la résolution de ne plus vraiment s'intéresser à l'entourage de son «

père » qui, semble-t-il, a vicié leur relation. Il martèle que le seul qu'il connaît c'est bien Gbagbo Laurent. « Je lui demande pardon si je l'ai choqué. Je ne peux pas prétendre aller chercher la paix auprès des ivoiriens et être en conflit avec mon père. Je lui demande pardon », se reprend-il non sans rappeler sa condition non négociable : « je ne vais pas dissoudre le Cojep » (son parti politique). Pour le reste, Charles Blé Goudé qui se prononçait sur la Côte d'Ivoire d'hier, d'aujourd'hui et de demain a reprecisé face à ses contradicteurs, sa démarche qui dit-il s'inscrit sur le long terme. Aussi a-t-il exprimé son sentiment face à sa radiation de la liste électorale. L'ancien leader des jeunes patriotes dit ne pas être surpris puisque telle est la conséquence de sa condamnation à 20 ans qu'il assume avec responsabilité mais surtout avec patience. « La précipitation est source d'erreur »,

dit-il quand il est interrogé sur sa réaction à chaud. Toutefois, il a reconnu que cette décision n'est pas celle qui convient et qu'elle doit trouver une solution politique autour d'une rencontre entre les trois leaders Bédié, Gbagbo et Ouattara. Il dit donc, comprendre la réaction à chaud du Ppa-Ci qui est sur le pied de guerre après l'annonce de la radiation de son fondateur de la liste électorale. Pour Blé Goudé, sur ce sujet de la radiation qui le frappe

également, il n'y a pas de contradiction avec le Ppa-Ci avec lequel il pourrait adopter si possible une position commune. Pour le moment le dialogue met du temps à s'établir entre les deux partis de gauche dont les deux leaders Gbagbo et Blé ne se sont toujours pas rencontrés officiellement.

SD à Abidjan
sdebailly@yahoo.fr

Anern
MANUFACTURER & SUPPLIER
FREE QUOTE
www.Anern.com